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決算特別委員会で出た主な質疑項目

総務費
市の業務を請け負う指定管理者の賃金
コロナ禍に独自に実施した立川市市民生活支援給
付金
市民からの相談に対応した新型コロナコールセン
ター
市の財政に影響が大きいふるさと納税
市が運用しているツイッター、ユーチューブ、ホー
ムページ
コロナ禍で増加しているＤＶの相談窓口
立川駅北口のエスカレーター設置工事 教育費

コロナ禍の小中学校の行事中止・変更
通学路の安全指導員
学校教育におけるＩＣＴの活用状況
小中学校一斉休校時の対応
学校給食における地元産野菜の割合
若葉台小学校新校舎建設工事
スクールソーシャルワーカーの活用
電子図書館のサービス開始

土木費
コロナ禍のバス・タクシー事業者に独自給付
民間木造住宅の部分改修による耐震化費用の補助

民生費
生活保護利用者の健康管理支援
児童、高齢者への虐待
小中学生への医療費助成の所得制限
高齢者への見守りを兼ねた配食サービス
特別定額給付金の基準日以降に産まれた子への独
自給付
発達障害児などへの相談支援
介護事業所の人材確保

衛生費
妊婦サポート面接を実施し、育児パッケージを
配布
産後の母親の心身を病院でケアし、サポート
清掃工場移転についての地元住民への情報提供
市が設置した、ＰＣＲ検査センターの総括
市内放射線測定にかかる人件費
成人歯科検診の周知方法

商工費
コロナ禍の商店街への独自給付
観光協会がロケ業者と有償で業務提携
飲食店のテイクアウトなどの支援

労働費
就職氷河期世代への研修・講座などの就労支援

農林費
みのーれ立川幸町店がオープン

消防費
災害時の自力避難困難者へのタクシー移送支援
地域の消防団の団員確保
防災無線のスピーカーを改修

決算説明資料
誰が見てもわかる形に改善を

須﨑　八朗

　　市の債務残高について決算説明
資料で調べるとき、ある箇所で新た
な借入れが記載されている一方、普
通会計の借入金の返還については別
の箇所で記載されています。また、
下水道会計の返還は記載が見つかり
ません。これはあくまで一例ですが、
一つのことを知るにも、あちこちに
記載が分かれていて、担当者に聞か
ないと思うように読めません。なぜ
一目でわかるように記載しないの
か。資料は誰が見てもすぐわかるよ
うに、早急に改善をお願いします。

問
　　普通会計の市債残高と下水道事
業債は、公債費の形で償還します。
これを予算化し執行すれば、元金や
利息が減り、元金が減った分の市債
残高が減ります。また市債を新たに
予算化して借入れを行うと、市債残
高が増えます。これを差し引きした
額が年度の市債残高です。できるだ
け分かりやすい資料とするべく対応
してきましたが、まだ不十分な点が
あるということですので、今後また
工夫していきたいと考えています。

答

決算特別委員会での主な質問項目　
①市の債務残高　②事務ミス防止研修　③立川競輪の現状

市の未利用地
有効活用を目指し検討を

　　大石　ふみお（民主・市民フォーラム）

　　未利用の市有地の売却に向け
た、令和２年度の取り組みについて
伺います。市は、土地を基本的に一
般競争入札により売却し、狭小な土
地等は希望する隣接地所有者に売却
する方針です。ごみの戸別収集有料
化により、未利用となったごみ集積
所跡地のうち、現在も存続する跡地
の現状等をお示しください。また、
跡地の売却に関して、本市と同様な
課題を持っている自治体があると承
知していますが、情報を得たり、共
有した経過はありますか。

問
　　ごみ集積所跡地の売却について
は、常時ホームページに掲載してお
り、問い合わせがあれば、売却につ
ながるようになっています。跡地の
中には、不法投棄防止のためコンク
リートパネル等を伏せて、物を置か
ないようにしてあるところもありま
す。売却については、他の自治体も
苦労しており、ポスティングに効果
があったという情報を得ました。本
市も昨年度実施予定でしたが、コロ
ナ禍により、実施できていません。

答

決算特別委員会での主な質問項目　①未利用財産の処分　②寄付金業務　
③自治会　④オリジナルナンバープレート　⑤公衆便所管理運営　⑥消防
団運営

横田基地による住環境悪化
強く対応を求めるべき

若木　早苗（日本共産党）

　　横田基地における飛行回数は３
年前と比べ年５千回増えており、市
民からも騒音や危険性についての声
が寄せられています。2018年度に
オスプレイが配備されてから、飛行
回数や騒音が悪化していると考えま
すが、国は調査の求めに応じません。
さらに昨年度は飛行機からの部品等
の落下事故や飲酒運転事故が相次ぎ
ました。住民の環境悪化は増大する
一方です。このような状況から、行
政として強く対応を求めるべきと考
えますが、見解を伺います。

問
　　市の調査や民間団体が持つデー
タを見る限り、騒音や飛行回数の状
況は非常に厳しいと認識していま
す。オスプレイについても、国や米
側に対し調査を求めており、今後の
動向を見ていく必要があります。ま
た、昨年度の事件・事故は課題と認
識しており、騒音防止、基地運用の
安全対策の徹底、地元自治体への情
報提供等を、強く要請しています。
引き続き課題に対応した要請を行い
ます。

答

決算特別委員会での主な質問項目　①基地交付金　②基地対策事務　③介
護人材緊急確保対策事業　④高齢者等配食サービス事業　⑤後期高齢者医
療保険料

　4日間にわたり審査を行い、令和２年度一般会計歳入歳出決算、後期高齢者
医療事業歳入歳出決算を賛成多数で、その他の特別会計決算等については全会
一致で認定すべきものと決しました。
　令和2年度は新型コロナ感染症対策等の対応のため、一般会計では13回の補
正で264億2千万円を追加しました。
　各会計にまたがる共通の課題として、コロナ禍での市政運営、財政運営、市
民生活への影響と対応等について、多くの質疑、意見がありました。主な質疑
項目については、本ページの下部にまとめてあります。

一般会計

（議長、副議長、監査委員、決算の総括質疑を行った議員を除く全議員）
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